



Jeudi 8 mai 2025 - Communiqué de presse

Prise de position du Parti socialiste jurassien – Pour une intégration réussie de Moutier : votons OUI le 18 mai 2025

Le Parti socialiste jurassien appelle l'ensemble de la population jurassienne à soutenir par un OUI clair la modification constitutionnelle soumise à votation le 18 mai 2025. Cette révision, qui introduit une disposition transitoire au frein à l'endettement, constitue une mesure à la fois pragmatique et responsable, pleinement justifiée par l'enjeu historique que représente l'intégration de Moutier dans notre canton.

L'aboutissement du long processus de la Question jurassienne, par le rattachement de Moutier à la République et Canton du Jura, est une victoire démocratique majeure. Elle scelle un choix souverain du peuple, fondé sur des valeurs de liberté, de respect mutuel et de solidarité. Ce moment charnière exige une réponse politique à la hauteur de ses promesses : accueillir dignement Moutier, garantir une transition harmonieuse et donner à la population prévôtoise les moyens de s'épanouir pleinement dans sa nouvelle appartenance cantonale. Pour ce faire, le canton doit pouvoir répondre à des besoins spécifiques, ponctuels mais conséquents.

La modification constitutionnelle proposée ne remet aucunement en question notre engagement collectif, en faveur d'une gestion saine et rigoureuse des finances publiques. Au contraire, elle permet de traiter de manière transparente et temporaire des charges exceptionnelles, sans fausser les mécanismes ordinaires de contrôle budgétaire. Le PSJ, attaché aux principes de justice sociale et d'équité territoriale, soutient cette approche équilibrée, qui combine rigueur et vision à long terme. Il ne s'agit pas de contourner le frein à l'endettement, mais de lui apporter une souplesse ciblée et justifiée par un contexte unique, afin de ne pas pénaliser l'ensemble de la politique cantonale dans les années cruciales de cette transition.

Refuser cette modification, ce serait hypothéquer les conditions d'une intégration réussie, fragiliser le lien de confiance que nous devons bâtir avec la population de Moutier, et nous priver collectivement de l'élan que cette réunification peut insuffler au canton tout entier. Le Jura doit se montrer uni, solidaire et ambitieux : uni dans sa volonté d'accueillir pleinement Moutier, solidaire face aux efforts nécessaires, et ambitieux dans les projets communs que nous pourrions désormais porter à l'échelle d'un territoire élargi et renforcé.

Le Parti socialiste jurassien croit fermement que cette étape doit être franchie avec courage et avec cœur. Il en va de notre responsabilité collective. Le 18 mai prochain, nous vous appelons à voter OUI, pour un Jura plus fort, plus juste, et véritablement réuni.

Contact : Jelica Aubry-Janketic, co-présidente du PSJ au 078 629 91 61.